

Neruda, Premio Nobel

Por Lautaro Robies Cuando el año 1971 la Real Academia de Succia otorgó a l'ablo Neruda la recompensa máxima con que se distingue en el mundo a los escritores, su secretario Karl Ragnar dijo que se premiaba a un contencioso autor que un sólo

era discutido sino que para muchos también discutible.

La discusión, agregó, "se ha mantenido durante 40 años, lo que prueba que su contribución es incues-tionable", y a continuación recordó la bienvenida que cuando Neruda no ha bia aun cumplido 30 años. Federico García Lorca leyera en la Universidad de Madrid: "He aquí un poeta más cerca de la muerte que de la filosofia; más cerca del dolor que de la inteligencia; más cerca de la sangre que de la tinta; un poeta empapado de voces que el felizmente no puede revelar, un verdadero hombre que sabe que el junco y la golondrina son más eternos que la mejilla dura de la estatua"

Esta presentación se puede relacionar tal vez con un prologo de Neruda Ciega, esta frente perdida". para "El habitante y su esperanza" libro que escribió en sus albores a pe dido de su editor. Alli, explicaba el que no le interesaba relatar cosa alguna. que tenia predilección por las grandes ideas y que aunque la literatura se le ofrecia con vacilaciones y dudas, preferia no hacer nada a escribir bailables o diversiones. "Yo tengo un concepto dramático de la vida, y romantico anadiendo que no le correspondia lo que no llegaba profundamente a su sensibilidad.

Asi, cuando más tarde regresaba a Chile, pudo escribir en "limno y regreso": Patria, mi patria, vuelto hacia ti la sangre./ Pero te pido/ como a la madre el niño/ lleno de llanto./ Acoge esta guitarra ciega, esta frente perdida"

En estos días de evocación de la gioria de Neruda, a 15 anos de que obtuviera el premio instituido por el inventor sueco Alfredo Nobel, es oportuno recordar que en Valparaiso también han existido otros creadores que han compuesto la poesia tal vez sin la ri. Poetas jóvenes del país.

co, pero dando curso a una inspiración concebida en los hontanares del len-

Uno de ellos fue Zollo Escobar, que vivió hasta remontar los 90 años cuando murió en 1963, Pablo Neruda que era también un poeta de mar con su estro arbolado de mástiles, viajes y marcas, vino desde Isla Negra y dijo al despedir sus restos: "Ha dejado de latir el corazón más puro de Valparaiso. Como a todos los hombres, abriremos la tierra que guardará su cuerpo, pero esta tierra será la tierra que el amo, tierra de los cerros del puerto que él canto. Descansará frente al océano cuyas olas y vientos hicieron palpitar su poesia, como las velas de un viejo na vio. Ninguna palabra podrá cubrir su ausencia y, tal vez aqui no debiera hablar en esta hora para decirle adiós y rendirle homenaje sino la voz del mar, del mar de Valparaiso, ¿Qué sitio

"Patria, mi patria, vuelvo hacia ti la sangre./ Pero te pido./ como a la madre el niño/ lleno de llanto./ Acoge esta guitarra

ocupará Zoilo Escobar en la permanencia literaria de auestro país? Inútil pregunta que aqui nadie puede contestar, ni nadie debe contestar, sino el viento del océann. No pasó su vida defendiendo su nombre en el Parnaso. En cambio, nos dio a todos, que desde mny jóvenes lo conocimos, una lección diaria de traternidad, de amistad, de amor hacia la vida, nos dio pues, una larga lección de puesía. Yo le traigo desde Isla Negra estas ramas de aromo. Ellas florecieron frente al viento del mar, como sus sueños y su can-

El aniversario de la entrega del Premio Nobel, al segundo escritor chileno que lo obtuviera. -- antes, como se sabe, lo recibió Gabriela Mistral— ha sido evocado por sus amigos è instituciones culturales y se instituira, además, un premio anual que llevará su numbre, destinado a estimular a los

Neruda, Premio Nobel [artículo] Lautaro Robles.

Libros y documentos

AUTORÍA

Robles Alvarez, Lautaro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda, Premio Nobel [artículo] Lautaro Robles. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile